
节前新购游乐设备

没派上用场

5日，记者来到聊城桃源庄
园景区，见到园区内游客稀少。
这与近日在泰山、曲阜三孔、蒙
山等地见到的游客“井喷”场面
形成强烈对比。

上午11时许，正是景区上人
的时候，桃源庄园外停的旅游车
辆却很少。“自控飞机”的经营业
户孟先生告诉记者，“十一”节
前，他花了20多万元引进了两台
游乐设施，除“自控飞机”还有一
台“逍遥水母”，希望能够在8天
长假赚一笔。按照以前的经验，
黄金周高峰时，一天收入3万元
不成问题。但是今年“十一”的现
实让他傻了眼——— 满打满算，8

天长假能收入三四千元就不错。
根据经验，“十一”过后旅游市场
也将随之歇菜，届时孟先生就准
备上锁停业。

城里的人出去了

城外的人没进来

对于游客减少的原因，业
主们分析，与周边修路以及节
前宣传不够有关。节日期间实
行的高速小车免费通行政策，
非但没有给景区带来外地客
源，而且促使本地客源大量流
失。聊城本地有条件的市民，都
驾车去外地玩了。而外地游客
又到不了这样的中小景区。

作为省内一家比较知名的
3A级景区，聊城姜堤乐园的情
形要好一些。5日中午，景区停

车场泊着百余辆挂本地牌照的
私家车。不过景区节前辟出几
处停车场，却没有派上用场。

“要按照门票收入，‘十一’
8天收入加起来也不如‘五一’1
天。”姜堤乐园办公室主任孙振
华说，“这个假期比较长，有点
儿经济实力的人都出去旅游
了。”她介绍，今年“五一”，姜堤
乐园到处樱花盛开，景区3天门
票收入将近两百万元。相比而
言，“十一”的收入就寒碜多了。

景区无特色

倍感竞争压力

随着近几年山东旅游业的
迅猛发展，各地景区之间竞争
加剧。客源大战使一些没有特
色的老景区、中小景区感受到

压力和危机。
姜堤乐园自2000年“五一”

前建成试营业。当年“五一”黄
金周第一天，姜堤乐园涌进1 .4
万人次，每张门票5元钱，一天下
来卖了将近7万元。“五一”7天下
来，门票收入达到40万-50万元。

2010年后的一年中，姜堤乐
园周围一下子冒出四五家内容
类似的景区，竞争随之加剧。如
今的聊城，拥有大大小小十几家
景区。像阳谷景阳冈景区、东阿
的药王山、曹植公园、阿胶工
业园、影视城、冠县梨园、市区
东昌湖、山陕会馆、茌平的骑
马场……甚至连远在外地的
泰安、青岛方特欢乐世界，平
阴、齐河在建的大型游乐园，
也对姜堤乐园形成了“远近夹
击”，争抢客源。

本报讯 全国假日办假
日旅游信息通报显示，长假期
间数十个景点访问量超过正
常量一倍多。10月3日，南京中
山陵的访问游客甚至为最佳
接待量的10倍，厦门鼓浪屿为
最佳接待量的9倍。这些人气
鼎盛的景点中不乏“顶风涨
价”者。

而另一方面，冷门景区则
继续“遇冷”。根据全国假日办

假日旅游信息通报，仍有数十
个景区游客接待量为最佳接
待量以下，其中不乏节前宣布
降价的景点。

热门景区为何价越涨人
气越旺？上海财经大学旅游管
理系教授何建民指出，我国旅
游资源稀缺，尤其是精品资源
不能满足广大游客的需求。

瑞银证券分析师王鹏分
析，一线景区门票涨价趋势仍

在，原因在于我国自然景点所
有权归国家，经营权归地方政
府或者授权经营的企业。在财
政支持不足的管理体制下，无
论是地方政府，还是享有景区
经营权的企业，均愿意通过门
票提价来获取资金、利润。

华东师范大学旅游系主
任楼嘉军认为，旅游产品结构
不合理，旅游景区收入结构单
一，是景区产生“门票依赖”的

重要原因，也是热门景区希望
在节假日期间捞一笔，无视访
问量远超最佳接待量的原因。

楼嘉军建议，应加快旅游
产品结构的调整，从观光经济
过渡到度假经济，拉长产业链。
同时开发有特色的产品，促进
餐饮、购物等二次、三次消费，
来扩大景区收入来源，从而盘
活冷门景区，创新热门景区，
形成良性循环。 据新华社

本报讯 5日零时 2 5

分，京港澳高速韶关乳源段
一长下坡路段发生一起特
大交通事故。一辆湖南牌照
的重型货车因制动失效，先
后碰撞前方因道路拥堵停
在高速公路上的6辆小客车
和另外2辆重型货车，肇事
货车和其中一辆小客车起
火燃烧，7人当场死亡，3人
受伤，9辆车不同程度损坏。

(宗禾)

“8天长假赚的钱还不如‘五一’1天多”

高速免费“吸”走小景区客源
文/片 本报记者 乔显佳

热门景区涨价仍爆棚

冷门景区降价也冷清
京港澳高速韶关段

9车连环撞7死3伤

进入“十一”以来，国内

名山大川、名胜景区纷纷传

出“爆满”“井喷”的信息，有

的甚至导致安全事故。然而

记者5日采访中发现，并不

是所有景区都“爆棚”，随着

今年高速对小车通行实行

免费，很多有条件的居民选

择自驾外出旅游，我省一些

主打本地客源的中小景区

颇受冷遇。
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黄河大桥附近

能否开发休息区

本报济南10月5日讯（记
者 乔显佳） 出游市民对
休闲环境和休闲设施的要求
越来越高，但相对应的是，城
乡建设明显欠缺“休闲规划”
的意识，很多好风景浪费了，
没有开发利用。

济南黄河第二公路大桥
是京福、京沪高速公路重合
路段的一部分，5日下午，此
段黄河吸引了大批长假自驾
游者，纷纷停车留影。对于京
沪、京福高速两端的居民，能
够领略一番黄河的风采，自
然是不可多得的体验。遗憾
的是，桥身及附近却没有一
处可供停车休憩的场地，司
机将车停在应急车道上，看
上去十分危险。

同样，济菏高速长清段
从齐长城上飞跃，桥面设有

“齐长城”标识牌，司机却不
能停车。邂逅2500年前的“长
城鼻祖”却不能停车看一眼，
令人很是遗憾。

类似值得一游的旅游
休闲资源在我省非常多。遗
憾的是，多数景观价值被忽
视。在各地城乡建设规划
中，普遍没有纳入休闲基础
规划。

山东省旅游规划设计研
究院院长陈国忠认为，目前
国内城乡建设发展，休闲基
础设施不足、缺少科学合理
规划的问题确实存在。游客
对旅游休闲大环境的要求日
益提高。各地旅游业发展应
由原来的重视建景区，转向
重视旅游休闲基础设施的配
置，把休闲的软环境建好，这
一点非常重要。
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